



Paroles d'Iraniens

Téhéran est noire de monde en juin 2009 après la réélection d'Ahmadinejad. Les Iraniens, dont la majorité a moins de 30 ans, dénoncent un scrutin truqué et hurlent courageusement et pacifiquement leur colère dans les rues de la capitale. Mais les « Gardiens de la Révolution » entendent bien réprimer ces « ennemis de la nation ». Raha en fera les frais. La belle étudiante va être arrêtée et littéralement cassée en prison. Contrairement à d'autres, elle survivra. L'auteure, d'origine iranienne, tente de rendre compte de la diversité extrême des opinions des gens dans ce pays qui a une histoire particulièrement riche mais qui se trouve enfermé aujourd'hui dans un dogme unique et autoritaire dont très peu s'accommodent en fait. Dans chaque court chapitre, elle se met dans la peau d'un des protagonistes pour nous livrer sa vision des choses: la jeune Raha, mais aussi son petit ami, sa mère, puis une chirurgienne ou une iranienne expatriée aux États-Unis, mais aussi un jeune gardien de la révolution et une gardienne de prison témoin des tortures infligées aux prisonniers. Un patchwork passionnant, tant humainement que pour son éclairage philosophique et géopolitique. (lh)



« Azadi », de Saba Palizvan, éditions Belfond, 439 pages, 19 €

